



Fitch Ratings: UAP, con alta calidad crediticia

La calificación de A+(mex) por parte de una de las tres calificadoras más importantes en América Latina confirma estabilidad, transparencia y buen manejo financiero: Alfonso Esparza Ortiz.

Samuel Vera

La calificación a la calidad crediticia A+(mex), que la firma internacional Fitch Ratings otorgó a la Universidad Autónoma de Puebla, confirma la estabilidad financiera, transparencia, buen manejo financiero y posición competitiva de la institución con respecto a otros organismos públicos descentralizados, subrayó el rector Alfonso Esparza Ortiz.

Aseveró que es una calificación que denota estabilidad y buen manejo de los recursos: "No significa que tengamos mucho dinero para hacer muchas mejoras, sino que lo recibido es bien empleado y va a donde tiene que ir, traducido en obras de impacto para la comunidad universitaria".

Esparza Ortiz afirmó que la UAP es la segunda institución del país, junto con la Universidad Autónoma de Nuevo León, en recibir este tipo de calificación, pero con un margen adicional de ingresos y un fondo de pensiones superior, ya que dicha institución de educación superior maneja un fondo de pensiones de más de 5 mil millones de pesos, contra mil millones que tiene la UAP.

EDUCACIÓN • 14 Y 15



Fotos: Mireya Novo

HAZAÑA DORADA DE URIEL ADRIANO

Uriel Adriano logró la hazaña de conseguir la primera medalla de oro para México en el Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013, al

ganar la división de menos de 78 kilos, venciendo en una vibrante final al ruso Albert Gaun por 3 puntos a 2.

DEPORTES • 30 Y 31



Voto de poblanos en el extranjero contará para la elección de 2018

Las comisiones unidas de Gobernación y Atención al Migrante en el Congreso del estado aprobaron la reforma al Código de Procedimientos e

Instituciones Electorales en Puebla para que en 2018 los poblanos radicados en el extranjero puedan votar en la elección a gobernador.

POLÍTICA • 4 Y 5



Increpan a Moreno Valle Rosas en San Pedro Cholula

POLÍTICA • 5

Reitera Fitch Ratings estabilidad, transparencia y buen manejo financiero: Alfonso Esparza

Después de seis años de recibir certificaciones de esta firma y cuatro con calificación A+ (mex), la UAP ha mantenido este estándar de manera consecutiva desde 2010, cuyo significado es alta calidad crediticia y perspectiva estable.

Samuel Vera Cortés

Por sexto año consecutivo, la empresa internacional calificador de finanzas públicas Fitch Ratings entregó a la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) la certificación positiva en el manejo de sus finanzas y desde la perspectiva del director de Finanzas Públicas en México de esa empresa, Gerardo Carrillo Aguado, destaca el ejercicio en la transparencia y la rendición de cuentas de la institución, que demuestra una alta calificación de calidad crediticia.

La metodología de Fitch Ratings, reveló el funcionario de la empresa, considera en primer término el desempeño financiero de la universidad, en el que la variable más importante es el monto de deuda actual, pero además evalúan si la institución genera los suficientes ingresos para sufragar los gastos anuales, para cumplir sus obligaciones financieras.

El representante de la transnacional reveló que para el logro de la calificación

“Tener una calificación crediticia permite obtener términos en condiciones favorables en la contratación de deuda, además de representar un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas.”

Gerardo Carrillo Aguado

“No significa que tengamos mucho dinero para hacer muchas mejoras, sino que lo recibido es bien empleado y va a donde tiene que ir, traducido en obras de impacto para la comunidad universitaria.”

Alfonso Esparza

A+ por perspectiva crediticia estándar, recibido por la UAP, también influyó la estabilidad de financiamiento público del estado de Puebla y del gobierno federal, pero además las inversiones en infraestructura realizadas en los últimos meses, “la primera vez que estuvimos por acá, el Complejo Cultural Universitario y el estadio eran solamente proyectos y hoy son una realidad”.



El logro alcanzado por la UAP denota una expectativa de bajo riesgo con relación a otros emisores del país, por lo que aseveró que no se esperan cambios en la calificación crediticia de la universidad en los próximos 12 meses, “la calificación de la UAP se fundamenta en un endeudamiento manejable aunado a un desempeño presupuestal satisfactorio”.

Asimismo, reveló que la calificación refleja la posición competitiva de la UAP a nivel regional soportado en la consistente demanda de estudiantes y la alta oferta académica que ofrece, sustentados por la alta calidad, “la UAP es una de las dos universidades estatales con calificación crediticia en México y esperamos que pronto se sumen más instituciones, pero en el país solamente cinco organizaciones están mejor calificadas que la UAP”.

Carrillo Aguado aseguró que en contraste, la principal limitante que tiene la universidad estatal poblana son los pasivos en el sistema de jubilaciones y pensiones, lo que puede generar presión a partir de 2015 y



aunque entienden que es un proceso demasiado complejo, confían en que exista la madurez de la comunidad universitaria para hacerle frente de manera exitosa, “pero la UAP reporta un ejercicio interesante de rendición de cuentas”

Estabilidad y buen manejo de los recursos

Al recibir el reconocimiento de la empresa Fitch Ratings, el rector de la universidad estatal poblana, Alfonso Esparza Ortiz, reveló que obtener ese premio por sexto año consecutivo denota estabilidad y buen manejo en los recursos, “no es sencillo, representa mucho esfuerzo permanente, pero además se traduce en estabilidad y total transparencia”, porque implica mantener una disciplina presupuestal.

100% competitiva

La calificación recibida por parte de una de las tres calificadoras más importantes de América Latina refleja la posición competitiva de la universidad a nivel regional, sustentado en la consistente demanda de estudiantes, el desempeño presupuestal satisfactorio que ha permitido generar resultados superavitorios en los últimos años y niveles de endeudamiento conservadores.



“El signo de más destaca la fortaleza relativa de la UAP, dentro de la misma categoría y la perspectiva crediticia estable indica que no se esperan cambios en la calificación de la universidad en los próximos doce meses.”

Gerardo Carrillo Aguado

Asimismo, dijo que el premio recibido el pasado martes no significa que tengan mucho dinero, pero sí que lo recibido es bien empleado y va destinado a donde debe ir, a obras y acciones que generan impacto, pero además confirma la estabilidad financiera y la competitividad en que se desarrolla la universidad con respecto a otros organismos públicos descentralizados.

Esparza Ortiz recordó que la administración central de la UAP trabaja permanente en la consolidación del fondo de jubilaciones y pensiones, que en la actualidad tiene cerca de mil millones de pesos, producto de la reforma aplicada en 2007, logro alcanzado con mucho esfuerzo, “todos los funcionarios de la universidad tienen mucho que ver en el logro porque es producto de la revisión de los fondos, la UAP es hoy en día, ejemplo para otras universidades”, concluyó.



Esparza sí va por rectoría de la UAP

Samuel Vera Cortés

El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Alfonso Esparza Ortiz, aseguró que sí tiene interés de contender por la administración central de esa casa de estudios, “yo dije que sí, con mucho gusto, tengo todo el interés de hacerlo pero respetaremos los tiempos”, esto después del pronunciamiento público de funcionarios universitarios y directores de unidades académicas que le brindaron su total respaldo para la contienda electoral del mes de septiembre.

El administrador central de la máxima casa de estudios de Puebla reveló en entrevista que encuentra un ambiente estable, en el que todos están enfocados en su trabajo, por eso aseguró que genera un gran impacto ver que toda la comunidad universitaria está unida, lo que se entiende como mensajes de estabilidad y de tranquilidad, “la universidad vive un clima inmejorable”.

Esparza Ortiz aseguró que al regreso de las vacaciones de fin de curso vienen acciones concretas para citar al Consejo Universitario e iniciar el proceso electoral formal, pero mientras tanto dijo que en la UAP sigue el trabajo en unidad y se desarrollan en un ambiente de gobernabilidad, “la administración central está dispuesta a actuar con todos los actores de la vida pública de Puebla y del país”.

Desde su perspectiva, el pasado proceso electoral que se llevó a cabo en el estado de Puebla de ninguna manera influirá en la vida interna de la universidad estatal poblana, por eso aclaró que el pronunciamiento de la mayoría de las unidades académicas a su favor es parte del trabajo de continuidad en la UAP, “hubo un llamado, por supuesto dije que sí, pero esperaré respetuoso los tiempos”.

Ante eso, aclaró que ante la petición de parte importante de la comunidad universitaria para participar en busca de la rectoría, dijo que sí, “con mucho gusto, tengo todo el interés de hacerlo, pero respetaremos los tiempos”, sin embargo agregó que todavía no tiene claridad sobre una posible candidatura de unidad al interior de la máxima casa de estudios del estado, “no sé decirlo, si hay otros compañeros interesados están abiertos los canales para todos, estamos abiertos a debatir ideas, proyectos, trayectorias y actos que lleven a la universidad a los mejores caminos”.

Esparza Ortiz será candidato

Al reiterar su interés por participar en la elección de rector, dentro de dos meses aproximadamente, Esparza Ortiz dijo desconocer si existe la posibilidad de una candidatura de unidad, pero en caso de presentarse un proceso electoral competido debe existir equidad entre los contendientes.

El rector de la UAP dijo que el mensaje a la comunidad universitaria es seguir con el trabajo en unidad, ya que la fortaleza de esa institución es la estabilidad, la gobernabilidad, “y estamos en la mejor disposición de actuar con los diversos actores de la vida política y económica del país”.

